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В цехе технологичес
кого транспорта бесспор
ным лидером в авгус*е 
является бригада води
телей НД-1200, руководит 
которой В. П. Хливенко. 
На ее сверхплановом сче
ту 39,2 тысячи тонно-ки
лометров, что на 1,5 про
цента превышает задание, 
у олижаишего соперника 
— бригады В. И. Шайго- 
родского — плюс состав
ляет 16,4 тысячи тонно- 
километров.

Л. Ш АРАПОВА,
нормировщик ЦТТ.

* » *

319011 тонн железного 
концентрата отправил с 
начала месяца потреби
телям коллектив участка 
сушки железорудного 
производства, руководит 
которым Л. М. Стеблянко.

Это составляет 103,4 
процента к плану. Наибо
льший вклад — 88372  
тонны — внесла смена 
Ф. А. Абударова (опера
тор Е. А. Царькова), вы
полнив задание на 106,3 
процента.

На участке обогаще-t 
Ния отличилась смена 
В. Г. Гладышкина (опе
ратор Т. Н. Еремеева), 
выпустившая 89119 тонн 
(101 ,2  процента) желез
ного концентрата.

На 108,8 процента вы
полнил план производства 
продукции коллектив 
участка гравитации (на
чальник В. Ф. Попович). 
Высшего результата — 
110,6 процента — доби
лась смена С. В. Орлова 
(оператор Т. П. Гладыш
кина).

Г. ФИЛАТОВА, 
и. о. нормировщика 
оиогатительного комп
лекса.

Грузчики Д. А. Кашин, 
И. П. Илларионов и В. П. 
Горепнин, возглавляемые 
бригадиром Г. П. Макси
мовым, за смену разгру
зили два полувагона 
стеклоглыбы, платформу с 
оборудованием и крытый 
вагон с битумом, что сос
тавило 145 процентов к 
нормированному заданию.

Н. КУШ НАРЕВА, 
и. о. нормировщика 
ЦППиСХ.

Слесарь участка сушки 
железорудного производ- 
тва Василий Иванович 
!рмаков — один из тех, 
;а кого можно положить- 
я. За ним персонально 
акреплены два конвейера 
-  следить за исправно- 
тью, заливать масло, ме- 
[Ять ролики и бортовую 
езину.

А работает Василий 
1ванович, как и все в ре- 
(Юнтно-дежурном слесар- 
юм персонале — по сме
ши. И уж на смене, мож- 
(о быть уверенным, за- 
1етит и устранит неиспра

вность не только на «пер
сональных», но и на кон
вейерах, закрепленных за 
товарищами по профессии.

В. И. Ермаков — член 
КПСС. И звание комму
ниста оправдывает добро
совестным трудом. Всег
да чувствующий ответст
венность, исполнительный, 
он является одним из тех, 
кто служит примером в 
ремонтной службе участка 
сушки. Имя Василия 
Ивановича занесено Л 
Книгу почета комбината.

Фото Е. Максаковской.

СМ ОТР  
п у с к о в ы х :

Чем ближе строитель
ство силосного склада 
приближается к финальной 
стадии, тем деловитее про
ходят здесь оперативные 
совещания. Нет, проблем 
не поубавилось — наобо
рот, их количество возро
сло. И взаимоотношения 
между сторонами покуда 
далеки от идеала. Все так. 
Но — появилось стремле
ние поскорее решать соб-

Неувязок еще много
ственные лросчеты, дабы 
избежать нареканий со 
стороны соседа.

Так, очень неуютно чувст
вовали себя на последней 
оперативке руководители 
нашего отдела капиталь
ного строительства: недос
татки в чертежах, отсутст
вие оборудования. Метал
лурги, например, просили 
доукомплектовать двенад
цатый и тринадцатый кон
вейеры.

— Сегодня же они будут 
доукомплектованы, — за
верил заместитель началь
ника ОКСа А. П. Сазонов.

Перед оперативкой я 
разговаривал с рабочими

« М еталлургпрокатмонта- 
жа». Да, в незавидном 
они положении. Тоже го
ворили о том, что черте
жи сырые, иную работу 
приходится делать по два 
раза. Ну и оборудование: 
оно все должно находить
ся под рукой.

Но и это еще не все. 
По-прежнему бездейство
вали на пусковом объекте 
средства механизации. А 
без кран-балок, без тель
феров труд металлургов 
трудно себе представить.

На оперативном сове
щании рассмотрено вы
полнение графика рекон
струкции участка сушки.

Здесь такж е еще полно 
неувязок. Электромонта
жники потребовали чер
тежи и материалы, метал
лурги — оборудование.

— На Период останов
ки, — сказал начальник 
участка « Метал лургпро-
катмонтажа» Г. Ф. Фи
липпов, — нужно бы сос
тавить пооперационный 
график монтажных работ. 
На словах все легко, а как 
дела коснется...

В работе оперативного 
совещания принял участие 
первый секретарь райкома 
партии В. Ф. Котенко.

Наш корр.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

В жару и в холод
Заготовка кормов в под

собном хозяйстве, как от
мечалось на заседании 
президиума профкома, на
чалась организованно. И 
темпы уборочной день ото 
дня возрастали.

Этому способствовало 
выполнение ряда органи
зационных мероприятий, в 
том числе — создание 
постоянной бригады по 
заготовке кормов.

Ее возглавляет В. И. 
Ильин. В бригаде около 60 
человек. Трудятся в две 
смены. Можно сказать, от 
зари до зари...

В тот день, как обычно, 
собрались около восьми 
утра возле управления 
комбината. В. И. Ильин 
проверил всех по списку, 
доложил о наличии людей 
заместителю директора
А. В. Треничеву.

Члены бригады замети
ли, что у Виктора Ивано
вича хорошее настроение. 
Сели в автобус. Короткое 
напутствие. И мы поехали. 
Наш путь — за подсобное 
хозяйство, в поле. А В. И. 
Ильин в это время отпра
вился в орс хлопотать на
счет арбузов для своих 
подопечных. Со всеми воп
росами он посоветовал 
обращ аться к своему за
местителю — В. А. Дже- 
лаиди, электрослесарю 
рудника «Ж елезный».

Валерий с первого дня 
в бригаде, с 21 июля. Не 
скрывает, что труд не из

легких. А ведь — спорт
смен, мастер спорта по 
городкам. Иногда удается 
потренироваться, но .ре
зультаты не ахти какие. 
Вилы влияют, и еще как. 
Мышцы растут словно на 
дрожжах, поэтому бита 
летит чуть ли не в другую 
сторону.

Правда, сейчас работать 
полегче: резко похолода
ло, комар не донимает. Но 
все равно каждый день 
нужно собирать волю в 
кулак и настраиваться на 
тяжелый труд.

Одно дело поработать 
на «товарищ урожай» де
нек-другой, что называет
ся, в охотку. И совсем 
иное — в течение месяца. 
Не каждый выдержит.

Где-то ближе к обеду 
подъехал с арбузами В. И. 
Ильин. И началась бой
кая торговля. Быстро 
отоварила всех желаю
щих Т. И. Семенова.

В. И. Ильин, естествен
но, хвалит своих работ
ников. Мол, все молодцы, 
трудятся ударно. И все- 
таки, кого можно отме
тить в газете?

— Ну, записывайте 
успевайте: Валерий Дже- 
лаиди, Сергей Дергунов, 
Михаил Коротин и Ана
толий Лесников (рудник 
«Ж елезный»); Алексей 
Глушков и Тамара Шиян 
(обогатительный комп
лекс): Елена Моркина
(ЦЗЛ); водитель дежур

ной машины Юрий Ка- 
пинос (АТЦ).

Запишите такж е пова
ра Татьяну Михайловну 
Ласко — кормит вкусны
ми обедами.

Здорово помогают нам 
и рабочие подсобного хо
зяйства: механизаторы
Александр Алексеевич 
Сверчков, Василий Вла
димирович Чебыкин, Пан
телей Чебыкин, Валентин 
Фешин, Вячеслав Кузь
мич, Николай Удальцов...

Где бы ни был: в по
селке ли, на отдаленном 
ли участке — BOeufia где- 
нибудь ж .  встретишь вез- 
десущ егоФ василия Федо
ровича Петухова, дирек
тора подсобного хозяйст
ва. В любое время скажет, 
сколько на данный момент 
заготовлено сена, травяной 
муки, заложено зеленой 
массы на силос.

Ну и, конечно, люди: 
добросовестных директор 
всегда видит и не преми
нет отметить. Кое-какие 
фамилии вновь повторят
ся, но ведь это хорошо.

Вот кого назвал В. Ф. 
Петухов: звено во главе 
с Николаем Ивановичем 
Горбатюком, заготавлива
ющее травяную муку, эки
пажи роторных косилок 
Валентина Фешина, Ни
колая Удальцова, Нико
лая Вревнова, Александра 
Павлова, Пантелея Евста
фьевича Чебыкина, води
телей гусеничных тягачей

Александра Алексеевича! 
Сверчкова, Валентина 
Симкова, Николая Васи
льевича Сиротина.

— В целом, — говорит 
Василий Федорович, — 
заготовка идет етеллохо. 
Погода, правда, /пбдвела: 
после ливня поля «поплы
ли» — очень сложно уби
рать. Кстати, видели, на
верное, сейчас у нас тру
дятся специалисты-мели
ораторы, которые произ
водят открытый дренаж. 
Для полей это целебная 
операция. Результаты  ее 
в будущем непременно 
ск аж у тся .'

— Как вы оцениваете 
вклад нашей постоянной 
бригады?

— Удовлетворительно. 
Не все у них, конечно, 
получается, но я учиты
ваю, что члены бригады 
— не специалисты сель
ского хозяйства, допус
каю, что кто-то це знает 
даже, как нужно вилы в 
руках держать. Словом, 
есть к ним претензии. 
Скажем, в организацион
ном плане: чистое время 
работы могло бы быть 
побольше. Это если по
раньше приезжать и не 
торопиться уйти с поля.

В. СЕМАКИН.

ИНФОРМИРУЮ
19 августа состоялось 

очередное заседание сове
та бригадиров комбината, 
на котором заслушаны 
вопросы о внедрении хо
зяйственного расчета и 
бригадного подряда в 
ЦТТ и на руднике «Ж е
лезный», о состоянии тех
ники безопасности и охра
ны труда в цехах комби
ната.

О проделанной работе 
доложили главный инже
нер ЦТТ А. Д. Литвинов и 
начальник рудника В. Л. 
Ерлыков.

В принятом постанов
лении совет отметил, что 
в цехе технологического 
транспорта хозяйственный 
расчет внедряется плохо, 
а на руднике хоть и есть

В зоне заботы совета
положительные результа
ты, но план по внедрению 
хозяйственного расчета 
не выполнен.

По второму вопросу о 
состоянии дел проинфор
мировал старший инженер 
отдела техники безопас
ности комбината А. А. Ро
зенталь. Положение сло
жилось тревожное. И са
мое неприятное, что при
чиной всех несчастных 
случаев, происшедших в 
этом году, являются гру
бейшие нарушения правил 
техники безопасности са
мими пострадавшими.

И трудно ждать пере
мен к лучшему, если каж 

дый общественный инс
пектор не будет активно 
проводить разъяснитель
ную работу и останавли
вать лихачей. Точно та
кую же позицию должны 
занять бригадиры и те, кто 
работает рядом с нару
шителями. Надо, чтобы 
каждый осознал, что, со
блюдая правила безопа
сности и требуя их вы
полнения от других, он 
заботится о своем здоро
вье и о здоровье окружа
ющих.

В заключение бригади
ры задали главному ин
женеру комбината С. В. 
Беломоину вопросы, свя

занные с обеспечением 
шарошечными долотами и 
вагонами под апатит, по
скольку от этого зависит 
выполнение плановых за
даний 1986 года. Сергей 
Витальевич заверил со
вет бригадиров, что ад
министрация эти вопросы 
будет решать, а им и 
возглавляемым ими кол
лективам нужно энергич
нее работать над выпол
нением принятых социа
листических обязательств.

А. ИВАНОВ, 
заместитель предсе

дателя профкома ком
бината.
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«КОЧУЮЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ»

Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А

«ПРЕТЕНЗИИ ГОРНЯКОВ»
Так называлась замет

ка старшего общественно
го инспектора по ТВ руд
ника «Ж елезный» А. И. 
Савиных. Среди недостат
ков, мешающих горнякам 
работать, Алексей Ива
нович назвал и то, что 
долгое время на базе трак
торов и у электрослесарей 
энергоснабжения не ре
шается вопрос с горячей 
водой.

На запрос редакции 
отвечает и .о . начальника 
энергоцеха Ю. Г. Чураков:

— В настоящее время 
участок ОВиДР, помеще
ние диспетчерской службы 
и энергослужбы рудника 
«Железный», а также ав
тотранспортный цех горя
чей водой обеспечены.

Действительно, имели 
место перебои в подаче 
горячей воды в выше пе
речисленные подразделе
ния комбината в связи с 
тем, что не все цехи свое
временно выполнили рас
поряжение о переходе на 
тупиковый режим.

Кроме того, дважды 
имели место перебои по 
вине помощника началь
ника автотранспортного 
цеха Б. П. Крылова, кото
рый самовольно, без сог
ласования с энергоцехом, 
произвел остановку под
качивающей станции го
рячей и хозпитьевой воды.

Ответ Ю. Г. Чуракова 
дополняет главный энер
гетик комбината Н. К. Бе
резин:

— На летний период 
для производства ремон
та основного энергетичес
кого оборудования ТЭЦ и 
магистральных тепловых 
сетей, а также гидропнев
матической промывки пе
ред новым отопительным 
сезоном теплосети пере
водятся на тупиковый 
режим работы.

При малых расходах 
или отсутствии расхода 
вода, естественно, высты
вает. Поэтому при откры
тии крана в первый пери
од идет холодная вода. 
Проверки, проведенные 
персоналом энергоцеха с 
представителями ЦППиСХ 
и бульдозерного парка, 
показали, что вода уже 
после кратковременного 
пропуска достигает тем
пературы выше + 4 0  гра
дусов.

Все случаи отсутствия 
горячей воды связаны с 
моментами перехода на 
тупиковый режим, перево
да с одного трубопровода 
на другой и низкой испол
нительской дисциплиной 
лиц, ответственных за 
тепловое хозяйство цехов 
и участков, при оператив
ных переключениях.

В целях уменьшения и 
исключения аналогичных 
случаев и своевременного 
принятия мер к лицам, ви
новным в срыве обеспече
ния объектов горячей во
дой, прошу информировать 
ОГЭ комбината о каждом 
случае.

В заметке с таким наз
ванием («Рудный Ков- 
дор» №  5 9 —62) старший 
общественный инспектор 
по ТБ отдела техническо
го контроля Е. И. Ш мако
ва писала о том, что це
лый ряд предложений, 
поступающих в ходе смот 
ров безопасности труда, 
остается не выполненным. 
Они кочуют из смотра в 
смотр. В частности, со 
времени пуска АБОФ  те
чет крыша на переходе с 
энергоучастка на флота 
цию.

Есть претензии к сос
тоянию полов на участке 
флотации. Не работает 
приточная вентиляция в 
комнате ОТК, которая 
размещ ается в районе 
конвейера №  62. Конт
ролеры вручную достав
ляют пробы в новое по
мещение ОТК на флота
ции.

На запрос редакции от
вечает и. о. начальника 
отдела смотрителей зданий 
и сооружений Т. Н. Но
викова:

— Участок флотации 
по I очереди введен в строй 
действующих в 1975 году.

С момента сдачи в экс
плуатацию кровля не ре- 
монтироваласц.

При рассмотрении пла
нов на 1987 год данные 
работы будут учтены.

А вот что сообщил ре
дакция главный инженер 
обогатительного комплек
са М. Г. Пудовкин:

— Состояние деревян
ных полов на отметке 
флотосекций участка фло
тации удовлетворяет 
правилам и нормам тех
ники безопасности, а по 
мере необходимости про 
изводится их ремонт. З а 
мена же деревянных по
лов на металлические не
целесообразна по следу
ющим причинам.

Во-первых, необходима 
разработка проекта в свя
зи с увеличением нагру
зок на несущие металло
конструкции. Во-вторых, 
большие неоправданные 
материальные затраты 
(необходимая площадь 
металлического покрытия 
составляет около 3000 
квадратных метров) и 
сложность приобретения 
материалов. И в третьих, 
при установке металли-

ч е е п ш и  н и п р ы т и л
будет более опасным в 
связи с появлением та
кого травмирующего фак
тора, как скольжение.

Приточная вентиляция 
в голове конвейера № 62 
не задействована в связи 
с неудовлетворительным 
состоянием ограждающих 
конструкций погрузбун- 
керов, ремонт и замена 
которых запланированы 
на 1987 год.

Для включения венти
ляции в течение месяца 
будут выполнены работы 
по локальному ремонту 
кровли над приточной ка 
мерой.

Полный ввод, в работу 
системы прободостааки 
технологических проб на 
участке флотации сдер
живается в первую оче
редь нз-за дефицита сжа
того воздуха.

В настоящее время до 
ввода проектной компрес
сорной станции принято 
временное решение по 
монтажу компрессорной 
установки на участке 
флотации для обеспечения 
сжатым воздухом систе
мы прободостанки, вклю
чение в работу которой 
намечено в сентябре те
кущего года.

1 августа в «Рудном 
Ковдоре» под заголовком 
«Работа признана удов
летворительной, но сдела
но пока далеко не все» 
опубликован отчет о про
фсоюзной конференции 
комбината, на которой
обсуждалось выполнение 
коллективного договора за 
первое полугодие.

Обращает на себя вни
мание выступление води
теля П. П. Реута, кото
рый от имени тружеников 
автотранспортного цеха 

высказал критические за
мечания по поводу футо- 
рок, изготавливаемых у 
нас. Говорилось, в част
ности, что эти детали очень 
низкого качества и весь
ма дорогие... На этот 
счет сообщаем следую
щее.

Ремонтно-механический

ПОГОВОРИМ О Ф УТОРКАХ
цех изготавливает футор- 
ки для АТЦ уже около 
15 лет. Они включены в 
постоянную номенклату
ру по автотранспортному 
цеху (ежемесячно постав
ляем туда 40 штук). И за 
все это время от АТЦ не 
поступило ни одной пре
тензии по качеству наз
ванных деталей. Не было 
рекламаций и от сторон
них организаций, которые 
тоже используют наши 
футорки.

Следует подчеркнуть, 
что все они изготавлива
ются в соответствии с 
техническими требования
ми по чертежу, разрабо
танному проектно-конст
рукторским отделом ком
бината. Поэтому, если

транспортников что-то не 
устраивает, следует четко 
определите, что именно, 
и внести соответствую
щие изменения в черте
жи.

Что касается высокой 
стоимости деталей. Да, 
наша продукция значите
льно дороже той, что по
ступает со специализиро
ванных предприятий. И 
это естественно, потому 
что там используется не 
универсальное оборудова
ние, как в РМЦ, а специ
ализированное, рассчи
танное на крупносерийное 
и массовое производство.

В. АФОНИН, 
заместитель началь
ника ремонтно-меха
нического цеха.

ВСЕ ДЕЛАЕТСЯ  
ПО ПРАВИЛАМ
Читательница газеты 

Е. Н. Ковалева в своем 
письме в редакцию инте
ресовалась, как проводит
ся переоценка овощей и 
фруктов. Почему алыча 
очень быстро была пере
оценена, и с тех пор стои
мость ее не снижается?

Кроме того, Е. Н. Ко
валева ж аловалась на то, 
что не всегда в цехе мож 
но купить набор продук 
тов, да и качество их ос 
тавляет ж елать лучшего.

На запрос редакции от
вечает заместитель нача
льника орса Ковдорского 
ГОКа В. Г. Гайда:

— Переоценка нлодово- 
овощнои продукции в 
предприятиях орса произ
водится на основании дей
ствующих розничных цен 
по прейскуранту, в опре
деленные дни, независимо 
от того, рабочие они или 
выходные.

Переоценка производит
ся комиссионно после 
окончания или до начала 
работы предприятия.

Комиссии утверждают
ся начальником орса. £ 
них входят: председателт 
материально-ответственнее, 
лицо н представитель об
щественности.

Переоценка алычи кру
пноплодной предусмотре
на прейскурантом в июле 
и в сентябре.

Продажу наборов с оп
ределенным ассортимен
том товаров организуют 
магазины по предварите
льному согласованию и 
по письменной заявке 
цехкомов предприятий.

Магазины отпускают 
наборы согласно подан
ным заявкам.

Руководители магази
нов несут персональную 
ответственность за каче
ство реализуемых това
ров. Однако и представи
тели цехкомов предпри
ятий должны проверять 
качество получаемых про
дуктов.

Извещение
К СВЕДЕНИЮ 

ДЕПУТАТОВ:
4 сентября в 15 часов 

в конференц-зале райис
полкома состоится седь
мая сессия городского 
Совета народных депута
тов (19 созыва);.

В 14 часов 30 минут 
состоится заседание пар
тийной группы.

К СВЕДЕНИЮ  
КОВДОРЧАН:

Исполком Ковдорского 
городского Совета народ
ных депутатов сообщает, 
что на седьмой сессии го
родского Совета 4 сентяб
ря будет обсуждаться воп
рос о плане экономичес
кого и социального раз
вития города на 1986 — 
1990 годы и задачах, вы 
текающих из решений 
июньского (1986 года) 
Пленума ЦК КПСС.

Просим предложения 
по улучшению работы 
предприятий, учреждений 
и организаций города, по 
интенсификации произ
водства, увеличению вы 
пуска товаров народного 
потребления, повышению 
качества работы, эконо- 
номии материалов и энер
гетических ресурсов, улу
чшению благоустройства 
города направлять по ад
ресу: площадь Ленина, 1, 
горисполком.

Приглашаем избирате
лей принять участие в 
работе сессии 4 сентября 
в 15 часов.

Горисполком.

О Т Ч  E X  fc»I

Полным ходом идет 
отчетно-выборная кампа
ния в профсоюзных орга
низациях Ковдорского
ГОКа. Много сложных 
вопросов возникает у тру
дящихся. Но как бы ни 
были они сложны, жизнь, 
практика профсоюзной
работы требуют ответа на 
них.

Эти ответы, естествен
но, будут найдены. Бо
лее того, предпринимают 
ся пусть первые, но дово
льно существенные меры, 
направленные на перест 
ройку работы профсоюз
ных организаций. Р азу
меется, для скорейшего 
поиска и нахождения пра 
вильных решений прин
ципиально важно соблю 
дение ряда условий.

Во-первых, надо до 
конца честно,' откровенно, 
по-партийному, прямо и 
самокритично 'оценить 
действительное положение 
дел в коллективах. Б ез
боязненно вскрывать при
чины того, что мешает 
профсоюзным организаци
ям, выборному составу 
работать так, как того 
требует время.

Во-вторых, по делово
му, четко и целенаправ
ленно организовать прак
тическую работу всех и

Вполне по силам
каждого — от активиста 
профгруппы до профсоюз
ных руководителей.

На отчетно-выборных 
собраниях, конференциях 
сами члены профсоюза 
должны говорить о том, 
что им следует устранить, 
переделать, а что внед
рить и развить.

Много ставится вопро
сов перед администрацией 
цехов и профкомами. Это 
организация социалисти
ческого соревнования и 
труда, улучшение обще
ственного питания и воп
росы быта (особенно хо 
лод в душевых и бытов 
ках) и многое другое.

К примеру, профгруп
пы подсобного хозяйства 
очень беспокоит нехватка 
кормов для свинотовар
ной фермы. Где их взять? 
Оказывается, выход есть. 
Надо только, чтобы каж 
дый человек был на деле 
хозяином, чтобы не мог 
он бросать пищевые от
ходы в мусор.

У животноводов даже 
возникло желание напи
сать обращение к работ 
никам комбината, ко всем 
жителям Ковдора о том, 
что каждая корочка хле
ба в бачке для пищевых 
отходов — это дополни
тельный кусочек мяса на 
столе трудящихся.

И ведь, кажется, чего 
уж проще: вовремя вы
нести пищевые отходы в 
бачок и вовремя увезти 
их в подсобное хозяйство.

Но, оказывается, здесь 
есть своя проблема: не
все жители Ковдора по
нимают важность этого 
дела. И потому нужно 
формировать соответству
ющее настроение у лю 
дей, что вполне по силам 
профсоюзам.

Сегодня наш актив уже 
обновился. Прошли от
четно-выборные собрания 
в 177 профгруппах (из 
201) и в 15 цеховых ко
митетах. Впереди конфе- 
ференции цехкомов и 
профкомов.

Профсоюзы, как отме
тил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
М. С. Горбачев на XXVII 
съезде КПСС, по самой 
своей природе — органи
зация народная, творчес
кая, самодеятельная.

Сегодня больше, чем 
когда-либо, на передний 
план в общей системе 
функций профсоюзов как 
школы коммунизма вы
двигается их защитная 
функция, содержание ко
торой — забота об усло
виях труда и быта рабо
чих, защита их законных 
прав и интересов, а так
же воспитательная функ
ция.

Надеюсь, что на своих 
отчетно-выборных конфе
ренциях председатели це
ховых комитетов и актив 
с полной ответственно
стью отнесутся к этим 
вопросам.

Т. КАИРА.

#  НУ И НУ!

ДАЕШЬ СЕРВИС!
Новый, решающий во 

многом шаг в борьбе с 
пьянством был сделан в 
пятницу, 15 августа в 
Ковдоре. Вот что значит 
нестандартный, творчес
кий подход к проблеме, 
который проявил орс 
Ковдорского ГОКа.

Ведь как взглянуть на 
одиозный вопрос: почему 
в городе ходят пьяные 
(ставить знак вопроса или 
нет?). Ответ: «По чему? 
По улицам!» — не счи
тается. Тогда остается 
один вроде бы подходя
щий ответ: «Потому что 
много выпили».

В орсе кто-то не согла
сился с привычной трак
товкой ситуации и выд
винул другую версию: 
«Потому что пили не до
ма и без закуси». Ну, это 
уже можно исправить!

И к изумлению при 
выкших выпивать в анти
санитарных условиях (за 
углом, в подъезде чужо
го дома, просто под кус
тиком, который потом и 
ночевать пустит) малый 
торговый ряд возник из 
ничего перед знаменитой 
«деревяшкой».

Знаете такую? Это мес
то все так зовут. Кроме 
разве работников ремонт
но-строительного цеха, 
которые выражаются про
фессионально: «горбыль».

Ну, а насчет торгово

го ряда — это я для кра
сного словца. На самом( 
деле был рядом со вхо
дом под вывеской «Вино» 
поставлен столик. На нем: 
бутерброды, пирожки, 
котлеты в тесте. И сим
патичная продавщица — 
что ж. тоже важно для 
сбыта. Скорее подойдут.

Подходили,. И боюсь,, 
что не для горняков руд
ника «Ж елезный», кото
рым по пути со смены из 
А БЗ, был поставлен сто
лик. Тут забота прямая 
о товарищах, которым не
куда пойти с товаром из 
«деревяшки». Домой что 
ли, к «кобре»? Нет, толь 
ко на свежем воздухе мо
жно. Вот за закуской лень 
зайти в кулинарный ма
газин, скорее бы до места 
дойти — да пробку до
лой!

А потом надо по горо
ду плестись. Незакусив
шим, а стало быть — 
слабым, от ветра завися
щим. Что ж делать? И 
вдруг: родной орс поза
ботился. Бери, пока дают, 
да за угол или в подво
ротню — их в нашем, 
хоть и небольшом горо
де, хватает. Оценив про
явленное стремление к  
перестройке, отдельные 
товарищи уже просят: 
«Повторить!».

Е. ВОЛОГОДСКИЙ.
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Предложения взрывников
Прошлогодний смотр- 

конкурс но охране труда 
в ДВЕ прошел активно. В 
призеры мы не попали, 
но отмечена хорошая ра
бота. Начало нового по
лугодового смотра не ос
тавило равнодушных в 
цехе.

Прошли рабочие соб
рания. Было обсуждено 
обращение профсоюзно 
хозяйственного актива к 
трудящимся Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Созданы рабочие 
комиссии на участках и в 
цехе. До каждого доведе
ны условия смотра-кон
курса.

Положено неплохое на
чало. Но не всякое доб
рое начало претворяется 
в жизнь. А все потому, 
что не каждый участвует 
в этом нужном деле. Как 
правило, работают отде
льные инициативные лю
ди. Не проявляют актив
ности некоторые горные 
мастера, бригадиры, об
щественные инспекторы 
по ТБ.

Если учесть специфику 
Н нашего цеха, то предло- 

жений по улучшению ус
ловий труда и техники 
безопасности все-таки ма
ло. Прошло уже полтора 
месяца, а подано всего 10 
предложений.

Часть предложений 
уж е выполнена. Произво
дится орошение при ра
боте растаризающего 
комплекса, орошаются 
дороги на складах ВМ, в 
хранилищах производит
ся  влажная уборка. Нача
то строительство теплых 
гаражей-стоянок для авто- 
и электропогрузчиков, что 
облегчит условия труда 
их водителей и ремонтно
го персонала. Подано 
предложение произвести 
ревизию всего освещения 
на складах ВМ.

Составлено техзадание 
и начато проектирование 
синхронной сигнализации 
по границам опасной зо
ны. Однако цех техноло
гической диспетчеризации 
и связи (X. С. Цховребов) 
даже на стадии проекти
рования не оказывает по- 

,  мощи в выполнении этой 
«важ ной работы.
*  Направлена заявка в

НПО «Днепрочерметавто- 
матика» для приобрете
ния устройства «Гром» 
для взрывания блоков по 
радио, без участия взрыв
ников.

Максимальное сокра
щение времени нахожде
ния людей при загрузке 
ВВ в зарядные машины 
предусматривается при 
использовании мягких 
контейнеров. Наше пред
приятие включено в спи
сок первоочередных по 
применению мягких кон
тейнеров. Однако до сих 
пор нам неизвестно, ког
да будут их поставки и 
какой будет тип контей
нера. Вез этой информа
ции нельзя начать подго
товительные работы.

Выполнение некоторых 
предложений зависит от 
отделов комбината и руд
ника.

Самое главное. Свое
временная сдача блоков 
г, соответствии с графи
ком взрывов. А то полу
чается, что первые два 
дня недели работы почти 
нет, зато в последние дни 
начинается спешка. А 
взрывнику спешить нель
зя. Рудник «Ж елезный» 
должен не распылять си
лы буровых бригад по 
другим блокам, а в пер
вую очередь готовить 
блоки, намеченные к сда
че. Сейчас пока этот про
цесс идет стихийно.

До сих пор будки для 
обогрева охраны взры в
ных блоков не подключа
ются к электросети.

Особо следует остано
виться на спецодежде. 
При выполнении заявок 
на нее не учитывается, 
что взрывникам приходит
ся работать круглый год 
под открытым небом в 
условиях Заполярья. Ва
ленки мы получаем не
укрепленные резиновой 
подошвой. Плащи клеен
чатые при хорошем дож
де текут. Перчатки кож а
ные пригодны разве, что 
на бал, а не для зарядки 
скважин, когда вода идет 
с неба и из скважин. А 
срок носки таких перча
ток один год.

Ю. ШИТОВ, 
взрывник ЦВР.

. . .и  мнения специалистов
В настоящее время вы

шестоящими организаци
ями решается вопрос обе
спечения предприятий — 
поставщиков ВВ мягки 
ми контейнерами.

Поставка их планиру
ется с 1987 года.

■О. ИВАНОВСКИЙ, 
заместитель началь
ника техотдела.

* » »
Взрывникам специаль

ная одежда выдается в 
соответствии с утвержден
ными отраслевыми нор
мами.

По существующему по
рядку, изменения в нор
мы выдачи спецодежды 
могут вноситься министер
ствами и ведомствами 
СССР по согласованию с 
Госкомтрудом СССР пос
ле обоснования, разрабо

танного с привлечением 
научно-исследовательских 
учреждений.

Учитывая, что дейст
вительно существующая 
спецодежда не в полной 
мере соответствует требо
ваниям гигиены и нашим 
климатическим условиям, 
дирекция комбината 25 
июля текущего года об
ратилась в институт 
ВНИИБТГ с предложе
нием обосновать необхо
димость сокращения сро
ков носки спецодежды 
персоналу, связанному с 
обращением с ВВ, a faK- 
же дополнительно вклю
чить в нормы нательное 
белье, полушубки и дру
гое.

А. РОЗЕНТАЛЬ, 
старший инженер 
ОТБ комбината.

Заряд энергии
О чем разговаривают 

люди на рыбалке? Зто 
смотря какие люди — 
есть и такие, что общей 
темы для разговора не 
найдут, так, вяло обсуж
дают, что придет в голо
ву. Ну, а если на рыбал
ку выехали Ю. А. Мухин, 
В. В. Богданович и Г. Т 
Борозняк? Тут без риска 
ошибиться можно опре
деленно сказать: говорят 
о производстве.

П очему?. А они всегда 
о нем да о нем. И не то
лько на рыбалке, естест
венно: и на спортплощад
ке в минуты отдыха, и 
при встрече на улице, и 
даже в бане. Да что там, 
завтра на юбилейном 
торжестве у Григория Ти
мофеевича не обойдутся 
без жарких споров.

Завтра Г. Т. Борозня- 
ку исполняется пятьдесят 
лет. Дата, что говорить, 
из разряда особо выдаю
щихся. А из пятидесяти 
половина и еще чуть-чуть 
— в Ковдоре, на горно- 
обогатительном комбина
те. Если такая солидная 
часть сознательной ж из
ни отдана родному пред
приятию — с первых ш а
гов производства и до ны
нешней его зрелости, то 
о чем еще можно и гово
рить, о чем еще думать!

Но согласитесь, очень 
уж необычный коллектив 
для обсуждения горно- 
обогатительных дел. Пра
вда, все трое — инжене
ры. Но совсем разных 
специальностей: конструк
тор, химик, электромеха
ник. А если добавить, что 
долгие годы, до самого 
отъезда Виктора Федоро
вича Девочкина, в соста
ве дружного коллектива 
единомышленников был 
еще и горняк, то совсем 
интересно.

Все, конечно, понятно: 
ведь производство на ком
бинате настолько зависит 
от положения дел на ка
ждом без исключения уча
стке, от их взаимосвязи 
в решении общей задачи, 
что среди ветеранов не 
найдется людей- незаин
тересованных. Они за по
рядок и на своем непос
редственном фронте, и на 
соседнем, и даже на не 
слишком касающемся.

А с чего началось? С 
того же, с неравнодушия. 
Какие молодые были 
друзья на заре комбина
та. Сил избыток — на ра
боту урочную и сверхуро
чную, да еще оставалось. 
Хотелось не только ра
ботать увлеченно, но и 
свободное время прово
дить содержательно. И 
не только для себя, но и 
других вовлекать.

Кто знает, не доведись 
в то время встретиться и 
подружиться этой четвер
ке, любили бы в Ковдоре 
сейчас футбол и хоккей? 
Они же пионеры. Да и 
сейчас лучшим средством 
убеждения считают лич
ный пример.

Вот ушел на заслужен 
ный отдых Юрий Алек
сандрович Мухин, пробу
ет привыкнуть, как сам

выражается, к профессия 
пенсионера. (Наверное, 
не привыкнет, вернется). 
И похоже, что не выдер
жит напора Г. Т. Бороз- 
няка, снова выйдет на 
лед. Надо же молодым, 
небеспокойным, пример 
показывать.

Разноименные заряды 
притягиваются, это не то
лько инженерам извест
но. Трудно найти более 
разных по характеру, лю
дей, видимо, это здорово 
идет на пользу их друж 
бе. С Борозняком друг 
жить, наверное, хорошо, 
интересно. Только вот, го
ворят, привыкнуть надо,., 
что бесполезно пытаться 
его переспорить, перего
ворить, убедить в истине, 
с которой он не согласен. 
Григорий Тимофеевич 
ведь спор ведет, как сра
жение (хотя бы спортив
ное), и всегда к победе 
стремится.

Не обидится юбиляр? 
Нет, наверное, он и сам 
зн ает 'о  своем боевом, ак
тивном характере. Кор
респонденту, например, 
очень легко общаться с 
Григорием Тимофееви
чем. О чем бы ни зашла 
речь — о производстве 
ли, о делах ли общест
венных: Борозняк охотно 
ответит на любые вопро
сы. Да еще сам добавит 
информацию, которой счи
тает нужным поделиться.

Управление обогатите
льного комплекса (фабри
ки — по-старому) трудно 
представить без замести
теля главного энергетика 
Г. Т. Борозняка. Уходил, 
правда, он на несколько 
лет на рудник, но при 
всем уважении к горнякам 
оставался в душе «фаб
ричным», и поэтому ка
жется закономерным сно
ва видеть его на привыч
ном месте.

Здесь горный электро
механик по институтско
му диплому начинал смен
ным мастером, затем тру
дился электриком 11 ПР. 
Потом стал надолго «пра
вой рукой» Василия Гри
горьевича Прокофьева, де
ля с ним заботы по слож
ному электрохозяйству 
обогатительных переделов.

Их, забот, всегда хва
тает. Сейчас на первом 
месте дробильно-конвейер
ный комплекс. Здесь для 
комбината передний край. 
И не удивительно, что в 
это дело активно включен 
Борозняк.

Первостепенная эта те
ма для жарких споров не 
только на производстве, 
но и в той же дружеской 
компании. Как же не спо
рить, если задевает за 
живое! Ведь юбиляр и 
его друзья — люди не
успокоенные.

Много хорошего скажут 
завтра имениннику. По
желают оставаться всегда 
таким же доброжелатель
ным, неунывающим, ж из
нерадостным. Чтобы спо
ры не кончались. Хоро
шие же это споры, ког
да люди за дело болеют.

Е. ТРУ БИН.

ЗА ТРЕЗВЫЙ  
ОБРАЗ  
ЖИЗНИ

Исполком горсовета 
Оленегорска принял ре
шение «О дополнительных 
мерах по упорядочению 
продажи винно-водочных 
.изделий».

С 1 августа 1986 года 
объявлен дополнительный 
«День трезвости» — по
недельник.

Закрыты два магазина 
по продаже винно-водоч
ных изделий, а также от
дел в магазине №  1.

Закры т винный бар в 
ресторане «Ленинград». 
Он будет переоборудован

в безалкогольное кафе. 
По материалам газе
ты «Заполярная руда».

ОГРАНИЧЕНИЕ
ПРОДАЖИ

СПИРТНОГО
В соответствии с реш е

нием Мурманского облис
полкома 13 августа ис-

 ф ПРЕСС-ФАКТ
полнительный комитет 
Терского районного Сове
та народных депутатов 
принял решение: прекра
тить продажу всех спирт
ных напитков в суббот
ние, воскресные и пра
здничные дни.

По материалам газе
ты «Терский комму
нист».

Комсомольско-колодеж- 
нцй коллектив ЭКГ-8И 
№  5 — в числе экипажей, 
которые обязались план 
двух лет пятилетки вы
полнить к 70-й годовщине 
Великого Октября. П. М. 
Патракеев трудится здесь 
машинистом.

Добросовестный и ста
рательный парень — ска
жут вам о нем ка рудни
ке. Павел в свое время 
трудился помощником в

экипаже Анатолия Пет
ровича Попова, а это о 
многом говорит.
I Трудно складывается 
год для КМК, результаты 
пока что не на «пятер
ку». И все-таки будем 
надеяться, что комсомоль
цы и молодежь сумеют 
выйти на намеченные 
рубежи.

На снимке: П. М. Пат
ракеев.

Фото Е. Максаковской.

#  ВНИМАНИЕ: ОПЫТ

Для вас, автомобилисты
Чтобы определить ра

ботоспособность спидомет
ров, датчиков давления 
масла, температуры воды 
и масла, уровня топлива 
как отечественных авто
мобилей, так и автобусов 
«Икарус», специалисты 
Куйбышевской области 
внедрили стенд для про
верки контрольно-измери
тельных приборов автомо
билей.

Он состоит из корпуса, 
на переднюю и боковые 
панели которого выведе
ны: эталонные указатели 
спидометров, датчикоз 
(давления, температуры, 
уровня топлива), секундо
мер, амперметр, резисто
ры, приспособления и 
гнезда для подключения 
проверяемых приборов, 
различные тумблеры.

Внутри корпуса смон
тированы: электродвига
тель, вариатор, выпрями
тель, трансформатор, на
сос и электролампа.

Испытуемые контроль
но-измерительные прибо
ры подсоединяются к со
ответствующим гнездам и 
нриспособлениям стенда. 
Их исправность определя
ется путем сравнения с 
показаниями эталонных 
приборов.

Стенд подключается к 
сети переменного тока на
пряжением 220 вольт: 

Годовой экономический 
эффект от использования 
стенда на авторемонтном 
предприятии — 2465 руб
лей. * А *

С целью механизации 
процессов ремонта и об
служивания аптобусов в 
Вологодской области вне
дрен канавный подъемник 
грузоподъемностью 10 
тонн.

Состоит он из каретки, 
установленной на направ
ляющих тележках, и при
крепленного к ней редук

тора.
Каретка, двигаясь по 

направляющим тележки, 
придает подъемнику по
перечное перемещение.

Внедрение подъемника 
позволило улучшить ус
ловия труда рабочих при 
ремонте й техобслужива
нии автобусов. Годовой 
экономический эффект 
2090 рублей.

Для проверки работо
способности, отсутствия 
утечек воздуха и масла в 
соединениях отремонтиро
ванного компрессора дви
гателя, владимировские 
рационализаторы предло
жили стенд для его про
верки и обкатки.

При включении стенда 
насос подает под давле
нием масло к проверяе
мому компрессору, кото
рый устанавливают свер
ху и закрепляют на шпи
льках стенда. Давление 
сжатого воздуха, созда
ваемое компрессором, и 
давление подаваемого ма
сла, контролируется ма
нометрами.

Д ля проверки подклю
чения регулятора давле
ния воздуха и предохра
нительного клапана на 
приборной доске стенда 
установлены выключате
ли двигателя.

Использование стенда, 
позволяет проверить ком
прессоры после их ремон
та, повысить качество ра
боты и производитель
ность участка.

Годовой экономический 
эффект от внедрения од
ного стенда — 376 руб
лей. ★ ★ ★

Все запросы на техни
ческую документацию на
правляйте по адресу: 
г. Мурманск, проспект 
Ленина, 65, Мурманский 
ЦНТИ. Справки по теле
фону 5-06-98.



ФУТБОЛ

Свищет ветер 
на трибуне

Долгое время читатели 
местных газет были в не
ведении относительно ус
пехов ковдорского «Гор
няка» на футбольном чем
пионате области. Так что 
даже набранные очки не 
могли подсчитать.

Впрочем, их считать-то 
несложно, набранные: все
го шесть. Вот потерянных 
уже море целое. Помнит
ся, в начале июня мы со
общали об удачном старте 
ковдорчан — 3:0 в матче 
с росляковским «Трудом» 
на поле соперника. И после 
этой победы за все лето 
была одержана еще только 
одна — 3:2 в игре с мон
чегорцами. Плюс две ни
чьи. И все.

Выли еще выступления 
в кубке, где «Горняк» до
шел до полуфинала и ус
тупил Кандалакшскому 
«М еталлургу». Но кубко
вые матчи в актив сезона 
не запишешь, только по 
результатам первенства оп
ределится команда-неудач
ница, выбывающая из пер
вой группы.

Вот ведь уже о чем речь 
заш ла — о шансах на пре
дпоследнее место, как бы 
за него зацепиться. Тут 
не до призов, не до три
умфов. Да и спасение, ка

жется, не от самих ковдор
чан уже зависит, а от рос- 
ляковцев, выступающих в 
этом сезоне еще хуже. 
Очень, кстати, странно. 
Ведь в прошлом году мо
лодая команда «Труд» за
рекомендовала себя бое
вым крепким коллективом 
— под стать главному от
крытию того сезона, ков- 
дорскому «Горняку».

Куда все девалось? Это 
я уже непосредственно о 
нашей главной команде. 
Вроде бы на месте те же 
Ковдорский ГОК, спец- 
СМУ, ГОК «Ковдорслю- 
да». А что случилось с их 
футбольными представите
лями на областном фору
ме? Или «Горняк» все же 
тот самый, а его соперни
ки в момент перестроились

и ускорились?
Но ничего неожиданно

го нет. Еще в разгар гром
ких прошлогодних побед 
сами футболисты скепти
чески высказывались от
носительно сезона 1986 
года: много летних отпус
ков намечалось у ведущих 
спортсменов.

Ну, совпало. Но зная о 
возможной неблагоприят
ной ситуации, можно было 
как-то и подготовиться.

Начнем спрос с руково
дителя команды Виктора 
Николаевича Вухтея, так 
будет справедливо. Все 
нынешние неудачи произо
шли без него (сессия в 
вузе, спортивный лагерь, 
отпуск и т. д.). Что ж, к 
нему и претензий нет?

Есть, и серьезные. Ведь 
хорош не тот руководитель, 
у которого все отлажено 
только при личном неусы
пном контроле, а тот, в 
чье отсутствие ничего не 
разладится — вот в таком 
случае можно сказать, что 
дело поставлено надежно.

Ладно, не было футбо
льного вожака. А спортив
ное -руководство? Ф изку
льтурно-спортивную жизнь 
на комбинате (базовое 
предприятие «Горняка») 

возглавляет совет ДСО 
«Труд». Но его председа
тель М. Л. Краснов честно 
признается, что давным- 
давно делами совета вооб
ще не занимается, но его 
тем не менее не освобож
дают.

Ш татные спортивные 
работники? Из них летом 
в наличии был лишь то
лько директор спорткомп
лекса В. А. Леонов, но у 
него своих дел по горло, 
хозяйственных. Да его ни
кто и не уполномочил ку
рировать футбол.

Наконец, сам коллектив 
«Горняка». Капитан А на
толий Плотников говорит, 
что отношение ребят к де
лу резко ухудшилось. На 
тренировки приходит он 
сам, да еще трое-четверо, 
кто когда соберется. Зри

теля потеряли, вот что са
мое обидное. Разочарова
лись люди, увидев в паре 
первых матчей игру без 
содержания и без желания, 
и ходить не стали.

Пропал у команды бое
вой настрой, ранее выгод
но отличавший «Горняк». 
Когда ведущие спокойно 
ушли в отпуск, молодые 
тоже не загорелись ж ела
нием постоять за честь 
коллектива.

Уже стало не до выбора, 
кто на каком месте лучше 
сыграет. Просто дырки за 
тыкали .более-менее под
ходящими или вовсе не
подходящими футболиста
ми.

Ворота без Сергея Лукь- 
янцева остались без на
дежной защиты (сейчас он 
вернулся из отпуска и 
вдруг да повторит прошло
годнее чудо, когда полсе
зона оставался «сухим»).

Защ ита без Денисова и 
Гладких потеряла уверен
ность. Но ведь рано или 
поздно (лучше, конечно, 
позже) все равно кому-то 
придется заменить испы
танных ветеранов.

В центре поля не хвата
ло не только заочного ру
ководителя Вухтея, но и 
травмированного Мышляе- 
ва.

А в атаке? В прошлом 
году наш ударный дуэт 
наводил панику на оборо
ну соперников. Нынче у 
них соло: половину чем
пионата Кудрявцев играл 
без привычного партнера, 
теперь Юрий Лукьянцев 
без него.

Словом, кто в лес, кто 
по дрова. А в результате: 
пустые трибуны, пустая 
игра, пропавший сезон. 
Не сомневаюсь, что речь 
идет только о лете-86, и 
больше такого не повто
рится. Но все же жаль, 
что хоть раз за футболь
ную биографию «Горняка» 
такая осечка произошла.

Ж. НАПАДАЮЩИЙ.

Приглашаем посмотреть
Действие фильма «Объ

явлен вне закона», снято
го югославскими кинемато
графистами, происходит 
вскоре после окончания 
первой мировой войны и 
рассказывает о судьбе двух 
друзей-солдат, вернувших
ся домой и ставших один 
— гайдуком, другой — 
жандармом.

Поначалу Тополац, ко
торый пошел служить в 
жандармерию, исполнен 
благих намерений, и, ру
ководствуясь чувством 
долга по отношению к по
гибшим товарищам, реш а
ет бороться против неспра
ведливости.

Он составляет список 
местных богатеев, нажив 
шихся на войне нечестным 
путем. С удивлением То
полац обнаруживает, что 
это совсем не интересует 
его шефа, более того, тот 
настоятельно советует ему 
не ворошить прошлое.

Кондич нанимается на 
работу к помещику. Р аз
богатевший на спекуляци
ях во время войны, тот 
ведет себя нагло и подло, 
открыто обманывает на
нятых крестьян, не допла
чивая им деньги за рабо
ту. Возмущенный этим, 
Кондич избивает помещи
ка и попадает в тюрьму.

Ему удается бежать, и 
власти объявляют его гай
дуком — человеком вне 
закона, которого безнака

занно может убить каж 
дый.

Фильм «Как молоды мы 
были» поставлен на кино
студии имени А. Довженко 
режиссером Михаилом 
Великовым. Лиризм, доб
рота,мягкий юмор отлича
ют работы этого режиссе
ра.

Конец 50-х годов. Почти 
пятнадцать лет назад от
гремели залпы войны. Од
нако страшные отголоски 
ее не дают забыть о ней. 
Трагическим напоминани
ем ворвалась она в любовь 
молодоженов Юли и Саши, 
угрожая жизни девушки. 
Но верность, сострадание и 
помощь друг другу помо
гают им выстоять в труд
ных испытаниях.

Сюжет острой полити
ческой ленты «Рейс 222» 
строится на инциденте в 
американском аэропорту, 
где в результате грязной 
провокации был задержан 
вылет советского самоле
та.

...В маленьком южно- 
русском городке Реченске, 
который гражданская вой
на пока обошла стороной, 
еще сохраняется внешняя 
видимость прежней жизни, 
но его обитатели уже при
выкли в любой момент 
ждать отдаленной канона
ды. Из дома в дом носятся 
панические противоречи
вые слухи. Тесный городок 
наводнили беженцы. А 
тревожную тишину пере

улков постоянно нарушает 
грохот сапог военных пат
рулей.

Главный герой фильма 
«Господин гимназист» — 
один из жителей этого го
родка — пятнадцатилет
ний Игорь Ступин. Его 
пока мало интересуют со
бытия, происходящие во
круг. Он влюблен и даже 
уже изведал горечь «из
мены»: предмет его роб
ких воздыханий, очарова
тельная гимназистка Ася 
на новогоднем балу танцу
ет с другим.

Однако известие, ожи
давшее Игоря дома, заста
вляет его забыть о «ковар
стве» возлюбленной: стар
шему и горячо любимому 
брату Диме, находящемуся 
в Ростове, грозит мобили
зация в белую армию. И 
Игорь отправляется к не
му, чтобы передать справ 
ку,которая должна спасти 
брата от мобилизации...

Фильм снят по мотивам 
повести Леонида Ленча 
«Черные погоны».

Эти киноленты будут 
демонстрироваться на эк
ране Дворца культуры. 
Добро пожаловать!

И. ШЕИНБЕРГ, 
и. о. директора ДК.

Редактор
С. А. РАДИШЕВСКАЯ.

ВО ДВОРЦЕ  
КУЛЬТУРЫ

22 августа — Встреча с 
работниками РОВД «Под
ростку — о законе» 
(18-30).

23 августа — Танцева
льный вечер (20).

24 августа — Вечер се
мейного отдыха работни
ков ЦТДиС «Всей семьей 
— во Дворец» (12). Танце
вальный вечер (20).

29 августа — Конкурс 
профмастерства «Испытай 
себя» (19).

23 августа — «Объяв
лен вне закона» (15, 17).

24 августа — «Мой 
добрый папа» (13). «Как 
молоды мы были» (15, 17).

26 августа — «Рейс 
222» (2 серии, 18, 21).

28 августа — «Господин 
гимназист» (19, 21).

29 августа — «Приклю
чения бельчонка Мики». 
(10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

22 — 24 августа — 
/«Одиночное плавание»
(«Мосфильм») — в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22.

25 — 27 августа — 
«Банкир М аргайя» (Ин
дия, 2 серии) — в 12, 15, 
18-15, 21-15. Названйе 
фильма несет в себе 
смысл вполне иронический. 
Маргайя не только не 
банкир, но просто безра
ботный, что не мешает 
ему каждый день с соз
нанием собственного дос
тоинства и важности ис
полняемой миссии зани
мать привычное место 
прямо на земле, под раз
весистым деревом напро
тив банка. Здесь он пишет 
прошения для бедняков, 
пытающихся получить 
ссуду, дает им советы, 
учит, как не позволить 
себя обмануть. Те, кому 
он помог, в случае удачи 
делятся с ним своими кро
хами, что позволяет кое- 
как сводить концы с кон
цами.

28 — 31 августа — 
«Пять минут страха»
(«Мосфильм») — в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22.
Преступления /совершают 
не только закоренелые 
преступники. Порой в ио
ле зрения сотрудников 
уголовного розыска зако
номерно попадают и «бла
гополучные» люди, кото 
рые из чувства страха 
оказываются способными 
перейти ту невидимую 
грань, которая отделяет 
ироетупоц от преступле
ния.

24 августа — «Армия 
«Трясогузки» — в 10-30 
и 17-30.

28 августа — Кино
сборник «День рождения 
бабушки» — в 10-30.

31 августа — «Армия 
«Трясогузки» снова в 
бою» в 10-30 и 17-30.

+
Приглашаем 

в страну знаний
Вечерняя средняя об

щеобразовательная школа 
продолжает набор уча
щихся в 9 — 11 классы на 
1986 — 1987 учебный 
год. Прием заявлений с 
9 до 17 часов по адресу: 
улица Парковая, 21.

Дирекция ВСОШ.

ВСЕ Д Л Я ^Т У Р И ЗМ А
В магазин «Спортивные 

товары» поступили в ,
продажу: палатки «Утро» 
и «Ладога» (двухместные), 
«Итора» (четырехмест
ные), матрацы надувные, 
спальные мешки, рюкзаки,, 
печь туристическая и
«Ш мель», фляги полиэти
леновые, кресло складное, 
велосипеды «Салю т», и 
дорожные. . .  . .

Снижены цены на . 15, 
процентов. на мотоциклы 
«Восход», «Минск ММВЗ- 
3-112», «Минск ММВЗ-З 
113», «Ю питер-4»,
«Юпитер-4К», «И Ж  Пла
нета-спорт», «Й Ж  Ю-5К». 
Теперь они стоят на 60
— 165 рублей дешевле.

Также снизились цены
на мотопокрышки к «Ура
лу» и «Днепру» (3,75x19), 
«Восходу» (3,25x16),
«Минску» (3x18).

•  •  *

Пункт проката спортив
ного комплекса предлага
ет жителям города палатки 
четырехместные, рюкза-' 
ки, свальные мешки, ве
лосипеды.

+
Запрещено(!

В связи с затоплением 
водой хвостохранилища 
№  2 Ковдорского ГОКа 
на многих участках обра
зовались топкие места. 
Сбор грибов и ягод в этом 
районе категорически зап
рещается.

♦
Вниманию 
ковдорчан!

Орс Ковдорского ГОКа 
принимает грибы и ягоды 
от населения.

Приемные пункты ор
ганизованы в столовой 
№  1 (ул. Ленина, 4) — 
с 12 до 18 часов, в суб
боту — с 9 до 14 часов, 
выходной в воскресенье; 
в столовой А Б З  рудника 
«Железный» — с 14 до 
17 часов, выходные в 
субботу и воскресенье; » 
столовой №  10 (ул. Чехо
ва, 6) — с 14 до 20 ча
сов, выходной в понедель
ник; в ресторане «Север»
— с 15 до 18 часов.

Приходите 
поболеть

. Завтра, 23 августа, в 13 
часов на стадионе спорт
комплекса начнется матч 
на первенство области по 
футболу между командами 
«Горняк» (Ковдор) и «Ав
томобилист» (Мурманск).

+
В широком 

ассортименте
В магазин «Хозяйст

венные товары поступили 
в продажу теплицы дли
ной 7, шириной 3,5 и вы
сотой 1,9 метра; тележки 
садово-огородные.

Здесь вы такж е може
те приобрести плитку 
электрическую «Россиян
ка-2». Она удобна в по
льзовании. Через две ми
нуты после включения 
рабочая поверхность на
гревается до 450  граду
сов, Каждая конфорка 
имеет свой регулятор 
мощности, который авто
матически поддерживает 
заданный режим путем 
периодического включе
ния и отключения ТЭН.

Кроме этого, в магази
не имеются в широком 
ассортименте электричес

кие плитки одно- и двух- 
конфорные.

♦
На своих 

автомобилях
Ковдорский спортивно 

технический к л у б  
ДОСААФ производит на
бор курсантов в группу 
подготовки водителей 
транспортных средств ка
тегории «В» (без права 
найма на работу).

Обучение вождению бу
дет производиться на ав
томобилях и горючем 
обучающихся.

Начало занятий — 22 
сентября. Стоимость обу
чения 166 рублей.

Справки по телефонам 
7-47-27.-. 7-47-17. :

+
Фотография 
на память

Районный комбинат бы
тового обслуживания при
глашает всех желающих 
посетить салоны цветной 
(улица Комсомольская, 
За) и черно-белой (улица 
Слюдяная, 3) фотосъем
ки.

Принимаются также 
заказы  от предприятий и 
организаций района d 
оплатой по безналичному 
расчету.

Режим работы фото
графий:

цветного изображени 
— в субботу и воскру-"/ 
сенье с 12 до 19 часов;

черно-белого изображе
ния — ежедневно с 12 
до 19 часов, в воскресе
нье с 12 до 18 часов, в 
понедельник выходной.

+
Поделитесь 

мастерством
Дворец культуры проф

кома Ковдорского ГОКа 
приглашает на работу ру
ководителя кружка крой
ки и шитья.

С предложениями обра
щаться по телефону 
7-12-13.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Дворцу культуры сро
чно — плотник.

Обращ аться по теле
фонам 7-10-93 и 7-12-13.* ♦ *

Ремонтно-механическо
му цеху — кузнец 4 раз
ряда' для работы на мо
лотах и прессах (оплата 
труда сдельная) и убор
щица производственных ' 
помещений с окладом 7 
рублей (для работы
столовой).

* * *
Ж илищно-коммунально

му управлению Ковдорско
го ГОКа — дворники в 
ЖЭУ, каменщик II разря
да, слесари-сантехники III- 

IV разрядов (в том чис
ле один человек для рабо
ты в поселке Лейпи), га- 
зоэлектросварщик IV раз
ряда, дезинфектор, убор
щик служебных помеще
ний на базу отдыха «Ка- 
люжанка».

Оплата труда повремен
но-премиальная.

Обращаться к админи
страции Ж КУ (ул. Горня
ков, 22). * * *

Яслям-саду «Солныш
ко» — дворник и няни.

Обращаться к заведу
ющей. * * ★

Райбыткомбинату 
скорняк, конструктор-мо- 
дельер.

Обращаться в отдел 
кадров, телефон 7-10-92.
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